
〔日　　　時〕 平 成 31 年 2 月 19 日
19:00～20:30

〔場　　　所〕 西 岡 公 民 館

〔参加人数〕 19名

NO ご意見・ご質問内容
担当課

（連絡先）

1

子どもが事故や犯罪に巻き込まれな
いよう、防犯灯の数を増やしてほしい。
また、全ての防犯灯を市主体でＬＥＤ
化する、もしくはＬＥＤに切り替える際
の補助率を上げることはできないか。

対応困難

　防犯灯は、各行政区において必要
な場所に設置し、管理されていま
す。市では、防犯灯の設置やＬＥＤ
への交換に対して、東温市防犯灯
設置補助金交付要綱・設置基準に
基づき、補助金を交付しています。
地元にも一部ご負担をいただく形に
はなりますが、補助金を有効に活用
していただき、計画的な整備促進を
お願いいたします。
　ＬＥＤに切り替える際の補助率につ
いては、現在、工事費の約7割程度
となっています。できる限りの補助
率に設定していますので、ご理解い
ただきますようお願いします。

危機管理課
(089-964-4483)

2

内川について、台風や豪雨時の越水
の一因とならないよう、過剰にたまった
土砂の除去、草刈り等の定期的な維
持管理をしてほしい。また、整備につ
いて、今後の計画等はあるか。

その他

　内川の維持管理については、河川
管理者である県から以下の回答が
ありました。

・土砂の除去については、パトロー
ル等で異常堆積が確認されれば実
施しています。
・草刈りについては、川の流れを阻
害している等、河川管理上支障があ
る場合のみ対応しています。

　なお、異常等を発見された場合
は、建設課へご連絡いただければ、
現地確認のうえ、県へ対応依頼しま
すので、ご協力をお願いします。
　また、県による今後の東温市内の
整備計画については予定されてい
ませんが、局部的な護岸補修を行っ
ていただいているところです。

建設課
(089-964-4472)

回答内容（今後の対応及びその理由など）

ご意見・ご質問への回答一覧表　【西岡区タウンミーティング】



NO ご意見・ご質問内容
担当課

（連絡先）
回答内容（今後の対応及びその理由など）

3
高齢により田畑が管理できなくなった
場合の、市主体の対策は何かある
か。

対応済

　現在、田畑の管理を直接、市が主
体となって対応する仕組みとはなっ
ていませんが、市においては、様々
な施策により耕作放棄地対策などを
行っています。
　まず一つ目として、「新しい農業委
員会」制度の下、農業委員19名と農
地利用最適化推進委員22名によ
り、
1.遊休農地を増やさない
2.担い手に農地を集約する
3.新規農家をつくる
ことなどに取り組んでいただいてい
ます。
　二つ目として、「中山間直接支払
事業」や「多面的機能支払事業」に
より地域ぐるみで農地を守る活動を
支援しています。
　三つ目として、作りやすい田んぼ
にするための「ほ場整備事業」を推
進しています。
　今後とも、集落営農の組織化など
「安心して次の世代に農業を繋げら
れる」ように、農業委員会や土地改
良区などと連携を図っていきたいと
考えています。

農林振興課
(089-964-4409)

4

西岡区内の小学生は、通学する学校
が北吉井小学校と南吉井小学校に分
かれており、親子ともに交流が少ない
ため、校区を見直してはどうか。

対応困難

　北吉井・南吉井各小学校区の見
直しについては、校区の見直しに伴
う児童数の増減等により学級数の
バランスが崩れ、施設の改修が必
要となる可能性があることや、児童
の通学距離にも影響があることなど
から、現時点では対応は困難です。
　今後、地域性の変化や保護者か
らの意見等も考慮し、的確に見極め
ていきたいと考えています。

学校教育課
(089-964-4420)

5

市のホームページのデザインや機能
が古いと感じる。グーグルマップ等の
活用により、位置情報を分かり易いも
のにすれば、災害時や観光客が利用
する際に便利なのではないか。

対応可
（次年度以降）

　現在のホームページは平成24年
に構築し、約6年が経過することか
ら、平成31年度にホームページのリ
ニューアルを予定しています。グー
グルマップ等ご指摘いただいた件に
ついても、対応できるよう検討してい
ます。

総務課
(089-964-4400)

6

県道193号線の愛媛大学公務員宿舎
前から横河原橋までの区間は、街路
樹が伸びており、見通しが悪いため、
対応できないか。

その他

　今回のタウンミーティングでご意見
があったことを、道路管理者である
県に連絡し、対応について調整を
行っているところです。

建設課
(089-964-4472)



NO ご意見・ご質問内容
担当課

（連絡先）
回答内容（今後の対応及びその理由など）

7

県道193号線の消防署前から横河原
橋の中間に位置する横断歩道につい
て、東側に向かって横断するとガード
レールで塞がれており、河川敷に出ら
れない。また、横断歩道の標識が樹木
で見えづらい。対応できないか。

その他

　今回のタウンミーティングでご意見
があったことを、道路管理者である
県及び公安委員会に連絡し、対応
について調整を行っているところで
す。

建設課
(089-964-4472)

9

原則として、転入者は組入りしなけれ
ばならないのではないか。もしそうであ
るならば、転入の際に、組入りの事を
把握してもらえるような説明を市から
するべきではないか。

対応可
（次年度以降）

　転入者の組加入は強制ではあり
ませんが、組に加入することでさま
ざまなメリットがあると考えていま
す。一番のメリットには防犯・防災対
策が挙げられますが、これは日頃か
ら共助の関係を築いておくことで、い
ざという時に迅速な行動が図れると
いうことです。新しいパンフレットで
は、これらの点を強調して周知して
まいります。

総務課
(089-964-4400)

10
市民大運動会について、開催の是非
に関する意向調査を行ったと聞いた
が、どのような調査だったのか。

検討中

　平成26年12月に各分館長、分館
体育部長を対象に、今後の市民大
運動会の開催についてアンケート調
査を実施しました。その結果を踏ま
えて、これまで継続してきたところで
す。
　なお、平成31年度も開催予定です
が、平成32年度以降については、前
回のアンケートから5年が経過する
こと及び第10回の運動会を終えたこ
とから、再検討する予定です。

生涯学習課
(089-964-1500)

11
市職員が、地域の行事やボランティア
に積極的に参加するように呼び掛けて
欲しい。

対応済

　これまでも、職員に対しては地域
活動やボランティアへの参加を呼び
かけていますが、引き続き、積極的
な参加を呼び掛けてまいります。

総務課
(089-964-4400)

8

地区の役員について、高齢化に伴って
役員のなり手が少なくなっているが、
なにか対策はあるか。また、転入者に
組入りを市からは勧めていないのか。

対応可
（次年度以降）

　市ではこれまでも、パンフレット等
により地域コミュニティの重要性に
ついて周知してきました。今後、転
入者に限らず、これからの地域を担
う若い世代で、組未加入の方に、自
治会のメリットを伝える新しいパンフ
レットを配布していきたいと考えてい
ます。
　また、広報とうおん（平成31年4月
号）の特集記事等を通じて、コミュニ
ティの大切さをさらに周知してまいり
たいと考えています。

総務課
(089-964-4400)



NO ご意見・ご質問内容
担当課

（連絡先）
回答内容（今後の対応及びその理由など）

12

市から委嘱されている各種委員につい
て、選任に苦労しているため、各地区1
名ではなく、2～3地区から1～2名とす
るなど、条件を緩和し、広域的な選考
方法とすることはできないか。

検討中
　ご意見を参考にしながら、実施可
能なところから検討していきたいと
考えています。

総務課
(089-964-4400)

※タウンミーティングでのご意見等のうち、特定の個人または団体等の誹謗、中傷、営利に
   関わる内容や市政に関係のない内容については、掲載しておりません。


